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BRIDGE-SPORTVERBAND SÜDBAYERN e. V. 
Jahreshauptversammlung am 15.02.2014 

 
Ort:   Heide-Volm, 82152 Planegg 
Zeit:   11:00 – 13:10 Uhr 
Anwesend/Vertreten: 15 Vereine 

  Vorstand des BSVS: Dr. Eva Kopetz, Ali Thiermann,  
                      Dr. Christoph Höcker, Monika Schön 

Fr. Bretzler wg. Krankheit entschuldigt 
Vorsitzende:  Dr. Eva Kopetz 
Protokollführer: Monika Schön 
 
Tagesordnung: 

TOP 1: Begrüßung und Feststellung der Beschlussfähigkeit 
TOP 2: Verabschiedung der Tagesordnung 
TOP 3 Rechenschaftsberichte des Vorstands 

a) Vorsitzende, Ressort Geschäftsführung 
b) Ressort Unterrichtswesen 
c) Ressort Sport 
d) Ressort Öffentlichkeitsarbeit und Homepage 
e) Ressort Finanzen 

TOP 4 Bericht der Kassenprüfer 
TOP 5 Entlastung des Vorstands 
TOP 6 Neuwahl des Vorstands, der Kassenprüfer der Gerichte 
TOP 7 Projekte 2014 

a) Etat 2014 
b) Turnierleiter- / Übungsleiterausbildung / Weiterbildung ForumD 12 
c) RV-Turniere / Bayerische Meisterschaft 
d) Unterstützung Schüler-EM 2014 in Burghausen 

TOP 8 Information zum DBV, insbesondere zu den Neuwahlen 
TOP 9 Verschiedenes 

a) Datenschutz 
b) Stand Gemeinnützigkeit 
c) Änderungen in der Kassenverwaltung bei Gemeinnützigkeit 
 

Top 1: Begrüßung und Feststellung der Beschlussfähigkeit 
Frau Dr. Eva Kopetz begrüßt die anwesenden Vertreter der Mitgliedsvereine und stellt die 
form- und fristgerechte Einberufung der Hauptversammlung fest. Allen Mitgliedsvereinen 
wurde die Einladung fristgerecht zugestellt. Zusätzlich wurden Einladung und TO auf die 
Homepage des LV gestellt.  
Die Jahreshauptversammlung ist beschlussfähig. 
 
Zum Protokollführer wird gem. Satzung §10 Absatz 4 Frau Schön bestimmt. 
 
Top 2: Verabschiedung der Tagesordnung 
Einwände gegen die TO oder Anträge hierzu sind keine eingegangen, die TO wurde in der 
angekündigten Form angenommen. 
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Top 3: Rechenschaftsbericht des Vorstands  
 
3 a. Bericht der Vorsitzenden - Frau Dr. Kopetz 
Der LV Südbayern hatte am 15.02.2014 

48 Mitgliedsvereine  
Änderungen gegenüber Vorjahr 
 neu gegründet hat sich der UBCM,  

der BC STA Würmtal befindet sich in der Auflösung 
Disziplinargerichtsfälle 

1 schwebender Disziplinargerichtsfall          
DBV Sitzungen 

• Im Auftrag der Südbayerischen Clubs hat Frau Dr. Kopetz an den Präsidiums- und 
Beiratssitzungen in Köln, sowie an der JHV des DBV in Münster teilgenommen.  

• Die Stimmabgabe bei der JHV erfolgte genau so, wie es in den Vollmachten 
gewünscht war. 

• Die JHV des DBV 2014 findet am Wochenende 22.3. in Berlin statt. 
Frau Dr. Kopetz wird mit Frau Thiermann daran teilnehmen. 
Eigentlich war München vorgesehen und Frau Dr. Kopetz hatte sich um bezahlbare 
Tagungshotels bemüht und mit dem Holiday Inn Süd auch eines gefunden. 
Frau Wilbert vom DBV war begeistert, da es billiger als das Hotel in Münster war. 
Leider war es den in München  lebenden Präsidiumsmitgliedern nicht gut genug und  
sie wollten sich um ein besseres bemühen. Und jetzt findet die Sitzung in Berlin statt.  

• Frau Dr. Kopetz verteilt wie auch in den vergangenen Jahren Vollmachtsformulare. 
Sie bittet darum, auf dem Vollmachtsformular die Zahl der Erstmitglieder zu 
kontrollieren, ggf. auszubessern, 2 x zu unterschreiben und unbedingt 
zurückzuschicken oder zu faxen, nicht zu mailen. Auch wenn der Club nicht von der 
Landesvorsitzenden vertreten werden soll, bittet sie um entsprechende Meldung - 
notwendig für Planung der DBV-Geschäftsstelle in Bonn. 
 

Frau Dr. Kopetz  bedankt sich bei ihren Vorstandskollegen für die gute Zusammenarbeit. 
Sie betonte, dass der Vorstand für Anregungen, Wünsche und konstruktive Kritik immer 
dankbar ist. 
 
3 b. Bericht Ressort Unterricht - Frau Thiermann 
• Fortbildungszuschüsse : 

Siehe Kassenbericht, sie wurden auch dieses Jahr nicht ausgeschöpft 
• ÜL-Kurs 

Geplant ist ein ÜL-Kurs im September/Oktober 2014, falls sich genügend Interessenten 
finden. Die Durchführung hängt vom DBV ab (übernimmt Kosten) 

 
3 c. Bericht Ressort Sport - Herr Dr. Höcker 
• Liga 2014 

Dramatischer Rückgang auf 54 Teams. Es wurde mit jeweils 8 Teams  in der RL, 1. Liga 
A+B, 2.Liga A+B und mit 14 Teams in der 3.Liga gespielt. Z.Zt. ist Südbayern damit noch 
der 2. stärkste Verband bezüglich der Anzahl Teams, jedoch nur noch knapp vor Bremen. 
Dieser 2. Platz berechtigt dazu, 2 Teams zur Aufstiegsrunde zur 3. BL zu schicken.  
Bei der CP-Zuteilung nach der  neuen Masterpunktordnung  Stand 1.1. erhält jeder Spieler 
für einen Sieg deutlich erhöhte Werte.  
Herr Dr. Höcker dankte dem TL Herrn Schneider für seinen Einsatz, bei dem er 2 Räume 
betreute. 
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Die Termine für 2015 wurden bereits mit Heide-Volm vereinbart : 24.01. + 28.2. + 21.3. + 
11.4. 2015 

• DBV-Pokal 2013 
Das Team des BC München e.V.  gewann die Qualifikation im RV Südbayern, schied 
dann aber leider im Achtelfinale des DBV-Pokals aus.  

• DBV-Pokal 2014 
Für 2014 haben 14 Vereine gemeldet. Herr Dr. Höcker bedauerte die weiterhin geringe 
Resonanz. Eine Einteilung der Qualifikation 2014 in Südbayern wird nach dem 15.3. 
erfolgen, wenn  alle Teams namentlich gemeldet haben. Herr Dr. Höcker wies darauf hin, 
dass es sich hier nicht um ein reines Losverfahren handelt, sonder dass die 4 stärksten 
Team gesetzt werden, und die anderen für die erste Runde nach regionalen Aspekten 
zugelost werden. 
Für 2015 bittet er erneut die Vereine um ein deutliches Mehr an Beteiligung. 

• TL-Kurs  
Fand 2013 wegen mangelnder Beteiligung nicht statt, wird aber 2014 auf jeden Fall 
durchgeführt. Der Kurs, den Herr Weißkopf beim BC Lehel durchgeführt hat, war 
lediglich ein Unterricht ohne Prüfung. 

 
3 d. Bericht Ressort Öffentlichkeitsarbeit und Homepage - Frau Schön 
• Frau Schön berichtet, dass Sie als vordringliche Tätigkeit die Homepage aktuell versorgt 

hat. Berichte in Zeitschriften konnten leider nicht platziert werden. 
• Die Bayerische Paarmeisterschaft fand am 12/13. Oktober 2013 in München-Planegg in 

Heide-Volm statt und wurde erstmalig vom Bridgeclub München Lehel ausgerichtet und 
vom Bridgesportverband Südbayern (BSVS) veranstaltet.  
Frau Schön berichtet, dass mit 61 Paaren gegenüber 47 Paaren  in 2012 eine Erhöhung um 
30 % verzeichnet werden konnte. Die Beurteilung der Teilnehmer war durchgehend sehr 
positiv, insbesondere die von GOP gesponserten 6 Karten fanden großen Anklang. 
Die Anfangs-Uhrzeit am Samstag wurde von vielen als zu spät erachtet, die Pause nach 
Durchgang 1 als zu lang empfunden, wodurch sich eine recht späte Ende-Uhrzeit nach 
Durchgang 2 ergab. 
Die Kosten-Abrechnung ergibt ein Defizit von ca. € 1.200,-. 

 

3 e. Bericht Ressort Finanzen – (Frau Bretzler) Herr Gräff 
Top 4: Bericht der Kassenprüfer – Herr Gräff 
Da Frau Bretzler krankheitsbedingt fehlte, hat Herr Gräff den verteilten Kassenbericht 2013  
in Kombination mit dem in der Anlage beigefügten Kassenprüferbericht vorgetragen und 
erläuterte Nachfragen. Leider konnte auch diesmal die Nachwuchsförderung bei Weitem nicht 
ausgeschöpft werden. Die Erhöhung der Homepagekosten wurde von Frau Schön erläutert 
(Tool). 
Es wird festgestellt, dass die Buchführung für 2013 ordnungsgemäß abgeschlossen worden 
ist, die Ausgaben wirtschaftlich sinnvoll und ausschließlich für satzungsgemäße Zwecke 
getätigt wurden. 
 
Top 5: Entlastung des Vorstandes 
Herr Gräff dankt dem Vorstand im Namen aller Mitglieder und stellt den Antrag auf 
Entlastung, die einstimmig ohne Enthaltung erteilt wird. 
 



   

Protokoll-JHV-BSVS-2014-02-15.doc Seite 4 von 5 

 
Top 6: Neuwahl des Vorstands, der Kassenprüfer und Nachrücker Sportgericht 
• Alle Vorstandsmitglieder stellten sich wieder zur Wahl, Gegenkandidaten gab es keine.  

Wahl 1. Vorsitzende : Frau Dr. Kopetz  -  einstimmig 
Wahl stellvertretende Vorsitzende: Frau Thiermann  -  einstimmig 
Blockwahl der restlichen Vorstände: Herr Dr. Höcker, Frau Bretzler, Frau Schön – 
einstimmig 

• Die beiden Kassenprüfer stellten sich wieder zur Wahl, Gegenkandidaten gab es keine. 
Herr Gräff und Frau Philipp wurden jeweils einstimmig gewählt. 

• Sportgericht : Herr Wolf als Beisitzer und Frau Teufel als Nachrücker sind zurückgetreten. 
Zur Verfügung stellen sich Herr Weiskopf als Vorsitzender, Herr Sorger als Stellverteter, 
Herr Chmelik und Frau Krämer als Beisitzer, Herr Tumpach und Herr Fuchs als 
Nachrücker. Sie werden in Blockwahl einstimmig gewählt, Gegenkandidaten gab es nicht. 

• Schieds- und Disziplinargericht : Herr Dassio, Frau Dr. Dittmar und Herr Dr. Graf sind 
ausgeschieden. Zur Verfügung stellen sich Herr Moog als Vorsitzender, Frau Michel als 
Stellverteter, Frau Kuntz und Herr Tschauder als Beisitzer, Herr Tumpach und Herr Fuchs 
als Nachrücker. Sie werden in Blockwahl einstimmig gewählt, Gegenkandidaten gab es 
nicht. 

 
Top 7: Projekte 2014 
7a. Etat 2014  
Herr Gräff erläuterte das Budget für 2014 im vorliegenden Kassenbericht. 
Der einmalige Zuschuss für den Uni-Club entfällt, ansonsten wurden die Posten analog 2013 
eingestellt. 
 
7b. Turnierleiter- / Übungsleiterausbildung / Weiterbildung ForumD 12 
Die TL-Ausbildung wird im September/Oktober 2014  unabhängig von der Teilnehmerzahl 
stattfinden. Eine TL-Fortbildung ist momentan nicht geplant. 
Eine ÜL-Ausbildung ist noch nicht festgelegt. Auf der HP soll dafür geworben werden. 
Zur  Veranstaltung Weiterbildung Forum-D 2012 haben sich bereits 16 Teilnehmer 
angemeldet. Sie ist kostenfrei und kann auch von Nicht-ÜL besucht werden 
 
7c. RV-Turniere / Bayerische Meisterschaft 
• Zur Zeit sind Termine für 7 RV-Turniere festgelegt. Zulässig sind für unseren RV 24 und 

Herr Dr. Höcker wirbt bei den Clubs für weitere Turniere. 
• Bayerische Meisterschaft 2014  

Auch in 2014 wird die Bayerische Meisterschaft vom BC München Lehel ausgerichtet und 
vom Bridgesportverband Südbayern (BSVS) veranstaltet. 
Es wurde beschlossen, den Termin in den November zu verschieben, um nicht mit der 
Damenmeisterschaft im Oktober in Konkurrenz zu treten. Die Uhrzeiten am Samstag 
sollen vorverlegt werden auf 12:00-15:30 und 17:00-20:30. 
Außerdem wird angestrebt, in 2014 eine schwarze Null zu schreiben. Dies soll u.A. durch 
eine Reduktion der Preisgelder erreicht werden. 

 
7d. Unterstützung Schüler-EM 2014 in Burghausen 
Frau Kuntz informierte darüber, dass vom 11. bis 16. 7.2014 die „12th European Youth 
Bridge Pairs Championships” in Burghausen stattfinden wird. Es wird ein tägliches 
Rahmenprogramm angeboten. Die Stadt Burghausen unterstützt die Ausrichtung.  
Frau Kuntz bittet um einen Zuschuss (siehe Brief in der Anlage). Es wird einstimmig 
beschlossen, den Etatposten „Nachwuchsförderung“ in Höhe von € 1.000 dafür bereit zu 
stellen. 
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Top 8: Information zum DBV 
Es stehen Neuwahlen an. Der Informationsstand von Frau Dr. Kopetz ist, dass sich die 
gleichen Personen zur Wiederwahl stellen und es keine Gegenkandidaten gibt. 
 
Top 9: Verschiedenes 
9a.  Datenschutz 
Herr Fuchs vom BC München-Planegg hat mit dem Bayerisches Landesamt für 
Datenschutzaufsicht (BayLDA) in Verbindung gesetzt. Sie haben keine 
datenschutzrechtlichen Einwände gegen die derzeitige Veröffentlichung von Spielergebnissen. 
Er hat uns und den Datenschutzbeauftragten des DBV darüber informiert und das 
Antwortschreiben des BayLDA (siehe Anlage) weitergeleitet. 
 
9b.  Stand Gemeinnützigkeit 
Die Gemeinnützigkeit vom Turnier-Bridge wurde zuerkannt. 
Allerdings hat der DBV Teilrevision eingelegt, um auch als Sport anerkannt zu werden. 
 
9c.  Änderungen in der Kassenverwaltung bei Gemeinnützigkeit 
Da Frau Bretzler krankheitsbedingt nicht anwesend war, entfiel der Punkt 
 
 
Gegen 13:10 Uhr schließt die Vorsitzende die Jahreshauptversammlung des BSVS. 
 
 
München, den 15.05.2014 
 
 
 
 
 
gez. Dr. Eva Kopetz      gez. Monika Schön 
Vorsitzende       Protokollführerin 


